



Werne, 26.08.2024

Wichtiges Update zur Einführung des Branchentarifvertrags:

Liebe Kollegen,

seit mehreren Jahren haben die Gewerkschaften mit den kommunalen Arbeitgeberverbänden und dem Arbeitgeberverband der Bodenabfertigungsdienstleister verhandelt. Und jetzt ist es bald soweit, dass dieser Branchentarifvertrag eingeführt wird.

Dies ist der aktuelle Sachstand und ich habe letzte Woche das erste Exemplar erhalten: Der Branchentarifvertrag steht und ist auch inzwischen von den Vertragsparteien unterschrieben!

1. Die Allgemeinverbindlichkeit wurde im Juli beim Bundesarbeitsminister beantragt und sobald diese veröffentlicht wurde, gilt der Tarifvertrag auch für uns! Dies soll noch im September geschehen und wird dann im Bundesgesetzblatt veröffentlicht. Das ist die Maßgabe, ab wann der BTV für alle wirksam gilt.
2. Die Einführung dieses Tarifvertrags hat sich immer wieder und über mehrere Jahre hinweg verzögert und es sollte eigentlich im Juli soweit sein und das wurde sowohl von den Gewerkschaften als auch von der Arbeitgeberverbänden so veröffentlicht. Dann haben aber doch nicht alle dem Vertrag zugestimmt und es musste weiterverhandelt werden. Erst jetzt, wo alle dem Vertrag zugestimmt haben, konnte die Allgemeinverbindlichkeit beantragt werden. Diese ist für alle, die in der Branche arbeiten extrem wichtig, denn das ist die Grundlage für die Arbeitsverträge aber auch für die Verträge mit den Airlines.
3. Erst in der letzten Woche haben wir ein Exemplar erhalten und konnten uns einen ersten Überblick verschaffen, wie sich die verschiedenen Entgeltgruppen strukturieren da bislang ja nur das Einstiegsgehalt veröffentlicht wurde. Aber das Warten hat sich für Euch gelohnt, denn die Bruttogehälter werden im Schnitt um ca. 20% steigen.

Die Erhöhung der SFN und die zusätzlichen Urlaubstage hatten wir ja bereits vorher von uns aus schon eingeführt. In den nächsten Tagen und Wochen werden wir daran arbeiten, die korrekte Zuordnung zu den Entgeltgruppen vorzunehmen, um dann bereit zu sein, wenn die Allgemeinverbindlichkeit erklärt wird und der Vertrag somit zur Anwendung kommt. Dafür haben wir jetzt Zeit und können das gründlich vorbereiten.

4. Neben den zuvor genannten Punkten werden wir Euch eine betriebliche Altersvorsorge anbieten. Dazu haben wir bereits eine Vereinbarung mit der Metallbank und werden das aber noch ausweiten. Dieses Thema ist sehr komplex und dieser Punkt ist tariflich noch nicht unter Dach und Fach, aber es wird hierfür Rücklagen geben, dass dieser zeitgleich mit der Anwendung des BTV umgesetzt werden kann.



Werne, 26.08.2024

5. Noch ein schönes Detail: der Vertrag wird an den TVöD gekoppelt und die erste Gehaltserhöhung steht somit bereits am 01.01.2025 an.
6. Warum haben wir den BTV bislang noch nicht eingeführt? Diese Frage ist natürlich berechtigt, aber auch recht einfach zu beantworten:

Das hat mehrere Gründe. Einerseits kannten wir weder die genauen Entgelte noch die Entgeltgruppen und konnten somit gar nicht damit beginnen. Bislang war nur der Einstiegslohn veröffentlicht. Andererseits ist die Erhöhung so groß, dass wir zeitgleich eine Preiserhöhung bei den Airlines durchsetzen müssen. Irgendwie muss das ja bezahlt werden und wir können nicht eine so große Gehaltserhöhung geben, wenn wir dies nicht bezahlt bekommen.

Und diese notwendigen Preiserhöhungen wiederum können wir nur in dem Moment durchsetzen, wenn die Allgemeinverbindlichkeit erklärt wurde, denn nur in für diesen Fall haben wir in den Verträgen die außerordentliche Möglichkeit. Dann betrifft es alle Unternehmen zum gleichen Zeitpunkt und die Airlines können nicht einfach zu einem anderen Anbieter wechseln, der diesen Vertrag nicht umsetzt.

Auf eine weitere Besonderheit möchte ich Euch ebenfalls noch hinweisen, um irgendwelchen Gerüchten vorzubeugen: Dieser Tarifvertrag gilt für alle Unternehmen, die auf den großen Flughäfen in Deutschland tätig sind mit der Bekanntgabe der Allgemeinverbindlichkeit. Einige wenige Tarifparteien werden davon etwas abweichen und früher einführen aber die allermeisten werden das gleiche Datum haben wie wir.

Also, das Warten hat sich auf jeden Fall gelohnt und wir werden jetzt mit den Vorbereitungen beginnen und Euch zeitnah über die Details unterrichten. Das kann noch ein paar Tage dauern, denn ich möchte nichts veröffentlichen, bevor es nicht rechtssicher und 100% verlässlich ist und dann Fragen aufkommen werden.

Viele Grüße

Ango Schnitger